
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 7 DE JULIO DE 1810.

SAN CLAUDIO, Y SAN FERMIN.

El jubileo está en la iglesia de San Felipe Neri.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 4 h. 48' y se pone à las 7 h. 12'. Debe señalar el reloj al punto del medio día 12 h. 4' 20". Aumenta la equacion 4" 20". Lugar del sol en la eclíptica 3 S. 14.º 38' 39". Idem en la equinocial en tiempo 7 h. 3' 36". Es el 6 de la luna. Sale à las 11 h. 0' mañ. y se pone à las 10 h. 0' noch.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 4 h. 53' mad.

Seg. alta à la 5 h. 13' tard.

Prim. baxa à las 11 h. 2' mañ.

Seg. baxa à las 11 h. 25' noch.

VARIEDADES.

Al redactor del diario de Badajoz se dirigió la siguiente carta, cuyas reflexiones son à la verdad comunes: apenas hai un español que no las vierta, y se han repetido mas de una vez en este y otros periódicos nacionales; pero tambien sabemos todos que por desgracia la execucion es harto ménos comun. Reprodúzcanse, pues, mil y mil veces los verdaderos sentimientos que deben animarnos, repítanse incesantes los gritos del patriotismo, y avergüencense los egoistas de que sea necesario echarles en cara tan freqüentemente unos vicios que los encadenan, y recomendarles unas virtudes que desconocen para mengua suya y mal de todos.

Sr. redactor del diario : el hombre concibe su libertad , y en esta concepcion exprime como puede sus sentimientos ; yo concibiendo mucho ex preso poco ; pero sano : los sentimientos mios son hijos de un pensar sincero , y de un obrar lo que me parece mas recto. En esta atencion , comunico á V. las siguientes reflexiones , que nunca se le habrán dicho de mas al pueblo , á quien podrá comunicárselas en su papel , si V. creyese que tienen algo bueno.

“ El exemplo es el estímulo mas fuerte para mover á los débiles á emprender cosas arduas. ¿ Quántos corazones robustos permanecían en olvido cubiertos de un temor pánico , hasta que otros mas atrevidos les hicieron ver que no eran entes extraordinarios los enemigos que nos circundan ? Dígalo el efecto que ha causado en los corazones de muchos españoles el ver á otros arrostrar los peligros , y desprenderse de sus bienes ; ¿ pero este efecto ha sido general ? ; Con cuánto dolor se ve que muchos , idólatras de los intereses , los buscan con afan , los conservan con ansia , y los usan con temor ! Si pierden alguno , lo buscan sin cesar por todos los medios , aun los mas extraordinarios , hasta conseguir su hallazgo. Mas á pesar de los exemplos heróicos que hemos visto en esta época , ¿ con qué insensibilidad y con cuánta indiferencia miramos el hallazgo de los bienes ! Bienes incomparables que constituyen al hombre libre ! La sangre , el honor , la libertad y nuestras santas leyes , todo á punto de perderse , y solo restaba un golpe (que ha evitado el Eterno) para que fuéramos esclavos del tirano déspota universal : y ¿ qué medios se han puesto generalmente imitando el exemplo de tantos buenos patriotas para adquirir tan infinitos bienes , y privarnos de tan duros males ?... Salgan , pues , de entre nosotros los miembros corrompidos , ó corran á subsanarse siguiendo el camino que nos señalan los verdaderos españoles : imiten á los que desprendiéndose de sus bienes los franquean para auxilio de nuestros exércitos ; á los que con las armas en las manos , atropellando inconvenientes , desafían los peligros haciendo desprecio de su vida , ó finalmente , á los que con sus luces procuran trasplantar á los corazones de todos sus justos sentimientos.

Corran al campo del honor, escudados con la prudencia y el valor de nuestros dignísimos gefes, que como padres amantes de sus hijos velan para reparar los males sufridos, y preservarnos de los infinitos que nos amenazan; y no haya duda en la consecucion del fin á que aspiramos: imbúyanse en nuestros corazones los sentimientos de valor y de venganza contra el monstruo de nuestro tiempo, Napoleon: hagámosle ver que nuestro espíritu no tiene límites; que jamas accederemos á sus máximas, y que no habrá tranquilidad entre nosotros hasta su completa destruccion, el exterminio de sus partidarios, y la expulsion de quantos estén contaminados de sus ideas.

Concurramos todos á tan interesante empresa: todos hemos padecido, á todos pues toca de obligacion ser parte en la venganza: ayudémonos recíprocamente, y logrando el bien de la libertad dexaremos la patria ornada de laureles, y la religion de nuestros abuelos en el mas sublime grado de magestad y de grandeza.“

Vea V. aquí, Sr: redactor, unos sentimientos que debian ser los de todos los habitantes de la península: á V. toca excitarlos por su destino, y á mí ofrecirme á su disposicion como su apasionado.—
El comandante de guerrilla — Francisco Lopez.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Los holandeses han manifestado últimamente de un modo nada equívoco la aversion que tienen á los franceses, á cuya proteccion y benevolencia son deudores de la miseria y abatimiento en que se hallan. El 3 de junio hubo en Rotterdam alborotos muy serios: el pueblo acometió á los soldados con tal violencia y denuedo, que tuvieron estos que ceder y encerrarse en sus cuarteles, costandó infinito á los magistrados restablecer el orden y tranquilidad. Se habian expedido órdenes para acelerar la marcha de las tropas francesas, que en número de 12 mil hombres se esperaban en aquella desgraciada ciudad, que va probablemente á ser el teatro de las atrocidades, que en semejantes casos prescribe el código napoleónico. No dexará el tirano de sacar partido de estas ocurrencias, echando en cara á los holandeses quan insensibles son á los favores que les prodiga; y no habiéndoles ya dexado otra cosa que la sombra de independencia, al

declararlos indignos de tamaño beneficio, los sumirá en el número de las conquistas que ensanchan los límites del *grande imperio*.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 6. — El castillo del Puntal, las baterías inmediatas y la de la Aguada han hecho fuego á los enemigos, los que han tirado desde la entrada del Trocadero. Las cañoneras han disparado ácia los buques perdidos en la costa de bahía.

El bergantin americano Mary, que ayer salia en lastre para Setubal, y que apresado por el corsario frances baró con este en la inmediacion del fuerte de Ciudad-vieja, fue anoche represado y conducido á bahía por las fuerzas sutiles. El corsario, luego que se puso á flote, dió la vela con viento favorable y logró entrar en el Puerto de Santa María.

AVISO AL PUBLICO.

De órden de la Junta superior de gobierno y defensa de esta plaza se participa al público haberse levantado ya la detencion de los buques para América, por haber cesado las causas que la motivaron, en cuya consecuencia podrán seguir sus viages á sus respectivos destinos, quando les acomode. Cádiz 4 de julio de 1810. — Manuel María de Arce, vocal secretario interino.

Por mandato de la misma Junta superior se previene haber resuelto S. M. que el místico Aguila dé convoi para las costas de Cataluña, luego que haya reunido un número suficiente de embarcaciones, segun se expresa en la real órden de 2 del corriente.

X VENTA. Carta crítica sobre el papel intitulado *el Duende de nuestros exércitos*, que acaba de salir de la prensa. Se hallará en la imprenta de este periódico.

Precios de las carnes en la carnicería pública. — Vaca, 50 quartos. Carnero, 40.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., Plazuela de las Tablas.